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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Bau-, Wege- und Umweltausschusses der Gemeinde Bendfeld 
(BENDF/BA/01/2020) vom 13.02.2020 

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jan-Hinrich Puck  

Mitglieder 
Frau Elke Ladehoff  
Herr Klaus Löptin  
Frau Sigrid Puck-Nebendahl zugleich als Protokollführerin 

Gäste 
Herr Ingo F. Lage Bürgermeister 
Frau Bärbel Pries Gemeindevertreterin 
Frau Alexandra Sass 
Herr Andreas Wichelmann 
Herr Olaf Smarsch 

Gemeindevertreterin 
Bürger 
Bürger 

Presse 
Frau Mara Illgner Probsteier Herold 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Thomas Fettweiß  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:05 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Bendfeld, Dorfstr. 32, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschlagswasser; Zusammenarbeit mit dem Zweckver-

band Ostholstein 
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 5.   Sanierung Teiche; Sachstand / Angebote  
   
 6.   Straßen und Wege; Sachstand und weitere Planung  
   
 7.   Spielplatz; Planung Arbeitseinsatz  
   
 8.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Jan Hinrich Puck begrüßt die Mitglieder des Bauausschusses, die weiteren 
Gemeindevertreterinnen, die anwesenden Bürger und den Bürgermeister Lage sowie die 
Vertreterin der Presse. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und der Aus-
schuss beschlussfähig ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es gibt folgenden Antrag zur Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung: der TOP 7 soll 
auf TOP 4 verlegt werden. Die nachfolgenden TOP´s verschieben sich je um eins nach hin-
ten. 
 
 

Stimmberechtigte: 4  

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden seitens der anwesenden Bürger keine Fragen gestellt. 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschlagswasser; Zusammenarbeit mit dem Zweckverband 

Ostholstein 
 
Herr Borchert vom Zweckverband Ostholstein (ZVO) erläutert mit Hilfe einer Power Point 
Präsentation wie eine mögliche Aufgabenübertragung der Niederschlagswasserbeseitigung 
von der Gemeinde Bendfeld auf den ZVO erfolgen könnte (vgl. anliegende Präsentation). 

 
Die Vertreter/Innen des Ausschusses sind sich darin einig, den begonnenen Weg der Aufga-
benübertragung weiter zu verfolgen. Der nächste anstehende Schritt wäre die Flächenerfas-
sung durch den ZVO. Dafür werden Erfassungsbögen an die jeweiligen Grundstückseigen-
tümer versandt. Diese geben eine Selbstauskunft über ihre Grundstücke. 

 
Die Gebühren werden 25,00 € Grundgebühr pro Grundstück sowie 0,40 € pro m² versiegelte 
Fläche betragen. Für die öffentlichen Flächen wie die Straßen wird keine Grundgebühr erho-
ben und eine Gebühr von 0,48 € pro m² versiegelte Fläche. Diese Gebühr ist von der Ge-
meinde Bendfeld zu tragen. 
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Der ZVO wird nur für diejenigen Grundstücke, die in die öffentliche Niederschlagswasserlei-
tung einleiten, eine Gebühr erheben. Die Grundstücke, die nicht in die öffentliche Leitung 
einleiten, sondern das Niederschlagswasser anders abführen, werden nicht für eine Gebühr 
herangezogen. 

 
Der ZVO wird auch das Abwasserbeseitigungskonzept für die Gemeinde Bendfeld fertig stel-
len. 

 
Angestrebt wird eine Aufgabenübertragung möglichst zum 01.01.2021. 

 
Beschluss: 
Der Bau-Wege- und Umweltausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung (GV), die begon-
nenen Gespräche mit dem ZVO zwecks einer Aufgabenübertragung weiter zu verfolgen. In 
der nächsten GV-Sitzung am 5. März 2020 wird Herr Borchert seinen Vortrag erneut halten, 
um alle GV-Mitglieder zu informieren. Zeitnah danach (ca. Ende März 2020) soll es eine 
Einwohnerversammlung zu diesem Thema geben, um die Bürgerinnen und Bürger zu infor-
mieren. Nach der Einwohnerversammlung sollen die Erhebungsbögen verteilt werden. Da-
nach soll es noch eine Veranstaltung im Dorfgemeinschaftshaus mit Mitarbeitern des ZVO 
geben, bei der Bürger/Innen bei Bedarf gezielt nachfragen können (Unterstützungsveranstal-
tung). 
 
 

Stimmberechtigte: 4  

Ja-Stimmen: 0 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5: Sanierung Teiche; Sachstand / Angebote 
 
Schmiedenteich:  
Der Auftrag für die Sanierung des Schmiedenteiches auf der Grundlage des Angebots von 
der Fa. Bargholz vom 5.11.2019 ist erteilt worden. Eine Rückmeldung der Fa. Bargholz gibt 
es noch nicht. 

 
Erst wenn die Arbeiten am Schmiedenteich abgeschlossen sind, soll auch der Zaun erneuert 
werden. Das Angebot vom Tischler Smarsch dazu liegt vor.  
 
Katzenkuhle: 
Die Sanierung der Katzenkuhle soll im Jahr 2021 erfolgen. Das Angebot der Fa. Bargholz 
dafür liegt vor. Der Ablauf der Katzenkuhle soll wie folgt umgestaltet werden: der ehemalige 
Ablauf, der über das Grundstück Paustian zu dem Grundstück Puck-Nebendahl führt, soll 
wiederhergestellt werden. Dabei soll der „normale“ Regen über diesen wiederherzustellen-
den Ablauf abgeführt werden. Bei Starkregenereignissen soll der Ablauf, der in die Leitung in 
der Dorfstraße führt, als Überlauf fungieren.  

 
Die Frage, ob für diese Maßnahme eine wasserrechtliche Genehmigung erforderlich ist, ist 
noch zu klären. 

 
Der Zaun an der Katzenkuhle soll ebenfalls erst nach Abschluss der Arbeiten am Teich repa-
riert werden.  

 
Teiche und Übertragung auf den ZVO: Im Zuge der Verhandlungen zwischen ZVO und Ge-
meinde Bendfeld ist zu klären, ob der ZVO die vorhandenen Teiche mit übernimmt. Die Tei-
che fungieren als Feuerlöschteiche und gleichzeitig als Regenrückhaltebecken. Möglicher-
weise kann es Probleme wegen dieser Doppelfunktion geben. Sie sind aber auch essentiel-
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ler Teil des Regenwasser-Entsorgungssystems der Gemeinde Bendfeld und daher wäre eine 
Übertragung auch der Teiche auf den ZVO nur konsequent. 

 
Beschluss: 
Der Bau-Wege- und Umweltausschuss empfiehlt der GV in den anstehenden Verhandlungen 
mit dem ZVO zu klären, ob und unter welchen Konditionen der ZVO auch die Teiche in seine 
Zuständigkeit übernimmt. 
 
 

Stimmberechtigte: 4  

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Straßen und Wege; Sachstand und weitere Planung 
 
Durch die ergiebigen Regenfälle der letzten Zeit sind die Straßen- und Wegebanketten auf-
geweicht. 

 
Legbanker Weg: Der Ausschussvorsitzende Puck schlägt vor, am Legbanker Weg eine 
Ausweichstelle anzulegen und mit Schotter zu befestigen, damit Begegnungsverkehre auf 
dieser engen Straße erleichtert werden. Hierzu soll es am Samstag, den 15.2.2020 um 10.00 
Uhr eine Ortsbesichtigung geben. (Hinweis: diese Ortsbesichtigung hat zwischenzeitlich wie 
besprochen stattgefunden). 

 
Stakendorfer Weg: der inzwischen geräumte Graben läuft gut. 

 
Vom Ordnungsamt des Amtes Probstei wurde geprüft, welche Knicks am Stakendorfer Weg 
der Gemeinde und welche den anliegenden Landeigentümern gehören. Dazu gibt es eine 
Karte. Diese Karte wird Bürgermeister Lage an die Ausschussmitglieder verteilen. 

 
Danach ist ein Knickabschnitt im Eigentum der Gemeinde Bendfeld. Es wird vorgeschlagen, 
an diesem Abschnitt aus Gründen der Verkehrssicherung die Bankette zu mähen und den 
Knick aufzuputzen. Ein Lohnunternehmen soll dies durchführen. Die Gehölzschutzfristen 
vom 1. März bis zum 30. September sind zu beachten. 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt der GV, den Auftrag an ein Lohnunternehmen zu erteilen. 
 
 

Stimmberechtigte: 4  

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Spielplatz; Planung Arbeitseinsatz 
 
Auf dem Spielplatz sind wieder Arbeiten erforderlich, u.a. um die monierten Mängel aus dem 
TÜV-Bericht abzuarbeiten. Es besteht Einigkeit darin, vorwiegend den neuen Gemeindear-
beiter Herrn Wolf mit dieser Aufgabe zu betrauen. 

 
Gleichwohl wird im Frühjahr 2020 wieder ein Arbeitseinsatz auf dem Spielplatz geplant. Der 
Termin wird noch mit Hilfe eines Handzettels bekannt gegeben. 
 
Die Aktiv-Region plant u.a. die Attraktivitätssteigerung vorhandener Spielplätze. Dazu wird 
es in Kürze eine Veranstaltung geben, in der u.a. auch die Fördermodalitäten angesprochen 
werden. Bürgermeister Lage wird teilnehmen, um sich darüber zu informieren. 
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TO-Punkt  8: Verschiedenes 
 

  

 Der Sandfang auf dem Grundstück Ziegler ist wieder relativ voll und muss ge-
räumt werden.  

 

 Bürgermeister Lage berichtet über das Projekt der Alfa-Taxis im Kreis Plön. 
Am 26.2.2020 ist er zu einer diesbezüglichen Informationsveranstaltung ein-
geladen. 

 

 Ein Bürger aus Köhn hat gegenüber Bürgermeister Lage angeregt, eine Mit-
fahrbank aufzustellen. 

 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Jan-Hinrich Puck gez. Sigrid Puck-Nebendahl Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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